



BürgerGemeinschaft 

zum Wohle unserer Stadt!

Fraktion BürgerGemeinschaft Emmerich, Geistmarkt 1, 46446 Emmerich am Rhein

Stadt Emmerich am Rhein
Der Bürgermeister
Geistmarkt 1
46446 Emmerich am Rhein



Emmerich am Rhein, 14. September 2021

Überprüfung der Verkehrssituation in Elten

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Hinze,

die BGE-Fraktion stellt hiermit den Antrag, die Verwaltung der Stadt Emmerich am Rhein möge prüfen,

1. ob und wie die Installation einer Bedarfsampel im Kreuzungsbereich Neustadt / Schmidtstraße / Sandstraße/ Beeker Straße realisiert werden kann. Die Installation sollte einhergehen mit einer Verbesserung der Fußgängerwege im Kreuzungsbereich inkl. Franziskanerplatz sowie Zugang zur Kreuzung und zur neuen Ampel von der Neustadt aus kommend. Zur vollständigen Prüfung sollten die hierzu notwendigen Gespräche mit den fachlich zuständigen Stellen zeitnah geführt werden.
2. ob die Querungshilfen im Bereich des Eltener Markt verbessert werden können, um die Sicherheit und Bedarfsgerechtigkeit zu erhöhen.
3. die Errichtung einer Querungshilfe an der Kreuzung B8/Europastraße.
4. Maßnahmen zur Verbesserung der Situation der Fußgänger an der Kreuzung B8/Lobither Straße.
5. die Umsetzung von Tempo 30 im Bereich des gesamten Eltener Ortskerns.

Begründung

Anlässlich des Verkehrsunfalles mit Personenschaden am 29. Mai 2021 bei der Querungshilfe Beeker Straße in Elten, haben sich Eltener Vertreter der BGE aus dem Bürgerwillen heraus, nach erfolgten Ortsterminen, aktuelle Überlegungen zur Verkehrssituation im Ortsteil Elten, insbesondere zum Ortskern, gemacht.

Besonderes Augenmerk wurde dabei auf Kinder sowie Bürgerinnen und Bürger mit eingeschränkter Motorik gelegt und wie sich diese Gruppen sicher durch den Ort bewegen können.

Hinsichtlich der Prüfung einer Bedarfsampel soll angemerkt werden, dass besonders aus Elten kommende Autofahrer einen späten Einblick auf die aktuelle Querungshilfe und dadurch einen zu knapp bemessenen Bremsweg haben.

Zudem ist diese Stelle von Stadt und Schule als empfohlene Querungsstelle der Schmidtstraße in der entsprechenden Übersichtskarte für den Schulweg eingetragen. Aus unserer Sicht kann diese Stelle in ihrer heutigen Beschaffenheit nicht weiter als sicherer Schulweg ausgelegt werden. Insofern besteht hier unmittelbar Handlungsbedarf.

Zwar wurde in der Vergangenheit bereits über die ein oder andere genannte Maßnahme im Rat, sowie den jeweiligen Fachausschüssen beraten, doch große Teile der Eltener Bürgerschaft sind sehr unzufrieden mit den dort erzielten Ergebnissen. Insbesondere die genannten Querungen entlang der Bundesstraße 8 (Kinder und Jugendliche müssen hier regelmäßig zur Haltestelle Elten, bzw. zum Sportverein, Fußball und Tennis, oder zur Feuerwehr) sollten dringend überprüft und alsbald installiert werden.

Die finanziellen Auswirkungen dieser aus Sicht der Eltener Bürgerschaft gebotenen Maßnahmen zur Verbesserung der Verkehrssicherheit in Elten sind im Rahmen der Haushaltsplanberatungen 2022 durch die Verwaltung darzulegen.

Mit freundlichen Grüßen



BürgerGemeinschaft Emmerich
Fraktionsvorsitzender Joachim Sigmund
Telefon: 02822/751991

eMail: Fraktion@BGEmmerich.de
www.BGEmmerich.de
Facebook, Twitter, Instagram: BGEmmerich